

## **Zusammenarbeit der Büchereien Wipperfürth und Hückeswagen**

Schon seit mehreren Jahren wird eine engere Zusammenarbeit zwischen der Stadtbibliothek Hückeswagen und der Stadtbücherei Wipperfürth in Erwägung gezogen und in regelmäßigen Treffen besprochen. In dieser Hinsicht wäre auch die Fragebogenaktion zu erwähnen, die im Oktober 2016 in beiden Kommunen durchgeführt wurde.

Am 11. April 2018 fand ein erstes persönliches Treffen der MALIS-Projektgruppe in den beiden Bibliotheken statt. MALIS ist ein berufsbegleitender Masterstudiengang am Institut für Informationswissenschaft der TH Köln. Hier konnten sich die ProjektteilnehmerInnen einen Eindruck über beide Bibliotheken schaffen und mit dem Bibliothekspersonal (plus Freundeskreis der Stadtbibliothek Hückeswagen) im gemeinsamen Gespräch die einzelnen Projektphasen erläutern und beleuchten. Diesem Treffen schloss sich dann eine zweimonatige Projektphase mit Analyse und Datensammlung an.

Am Donnerstag, den 28. Juni 2018 stellte die MALIS-Projektgruppe 2017 „Strategische Positionierung Öffentlicher Bibliotheken“ unter Leitung von Professor Tom Becker in den Räumen der TH Köln (Claudiusstraße) ihren Abschlussbericht „Unsere Bibliothek unter 2 Dächern - Handlungsempfehlungen zu einer gemeinsamen Bibliothek Hückeswagen-Wipperfürth“ vor. Anwesend waren die Bürgermeister der beiden Städte, mehrere MitarbeiterInnen aus Hückeswagen und Wipperfürth, Angehörige des Förderkreises der Stadtbibliothek Hückeswagen sowie zwei Mitarbeiterinnen der Fachstelle für Öffentliche Bibliotheken in NRW (Düsseldorf).

Für Montag, den 5. November 2018 wurden die Mitglieder des Ausschusses für Schule, Kultur und Sport der Schloss-Stadt Hückeswagen und die Mitglieder des Ausschusses für Sport, Freizeit und Kultur der Hanse-Stadt Wipperfürth zu einer gemeinsamen Informationsveranstaltung ins Kultur-Haus Zach in Hückeswagen eingeladen. Der Veranstaltung voraus ging eine fakultative Führung durch die Räume der Stadtbibliothek Hückeswagen in der Friedrichstraße. Im Mittelpunkt der Infoveranstaltung stehen die „Handlungsempfehlungen zu einer gemeinsamen Bibliothek Hückeswagen-Wipperfürth – Unsere Bibliothek unter 2 Dächern“, die von Professor Dr. Tom Becker (TH Köln) präsentiert werden.

Am Mittwoch, den 14. November 2018 wurden die vorliegenden Empfehlungen kritisch im Fachausschuss Sport, Freizeit und Kultur der Hansestadt Wipperfürth besprochen. Seitens der Verwaltung und der Stadtbücherei Wipperfürth wurden dazu mehrere Anmerkungen zum Konzept vorgelegt.